Nombre de la publicación:

# "EL MERCURIO"

Ciudad SANTIAGO
Fecha: Año 1987 Mes 19 Día 13
Página A C Columna 1
Ubicación del recorte

Biblioteca del Congreso Nacional - Anexo

por el "No" en el plebiscito.

# En Almuerzo en Su Honor:

# G. Valdés Llamó a Unirse por el "No"

• Instó a los presentes en el Círculo Español a participar en el plebiscito votando negativamente y los convocó a trabajar por "las elecciones libres".

Un llamado a decir "No a Pinochet" porque "el único camino es su derrota política en el Plebiscito" y a transformar las elecciones libres en un "movimiento arrollador", hizo el ex presidente de la Democracia Cristiana, Gabriel Valdés Subercaseaux, en el almuerzo ofrecido ayer en su honor en el Círculo Español.

En la manifestación, a la que concurrieron 1.200 personas, había diplomáticos, artistas, científicos, deportistas y representantes de todos los partidos políticos de oposición, entre ellos del Partido Nacional, Partidos Socialistas, Mapu, Partido Comunista, Social Democracia, Partidos Radicales, Socialista Popular y de la Democracia Cristiana.

La invitación a adherir estaba firmada por Patricio Aylwin, Bernardo Leighton, Eliana Caraball y Felipe Sandoval.

Las más variadas personalidades

traspasaron la enorme puerta del elegante edificio del Círculo Español: los actores Delfina Guzmán, Julio Yung, María Elena Duvauchelle, Tennyson Ferrada, Florcita Motuda, además del Premio Nacional de Ciencias Joaquín Luco, el arquero de la selección nacional Roberto Rojas, los dirigentes del partido comunista Patricio Hales y Enrique Paris; Osvaldo Lagos, del PS Nuñez; Alejandro Goic, Fanny Pollarolo, Jaime Castillo Velasco, Ignacio González, del Colegio de Periodistas; Edgardo Boeninger, Luis Maira, Víctor Barrueto, del MAPU; los doctores Juan Luis González y Francisco Rivas, del Colegio Médico; Aniceto Rodríguez, el abogado de la Vicaría de la Solidaridad José Galiano y muchos otros.

José Galiano y muchos otros.

Del mismo modo, estaban representadas las embajadas de Argentina,
Perú, España, Suiza, Italia, Suecia,

(Continúa en la página C 2)

# G. Valdés Llamó a Unirse por el "No"

(De la página C 1)

Ecuador, Noruega, Holanda, Francia, Alemania y Estados Unidos. En algunos casos estaban representadas por el propio embajador y en otros por agregados culturales o económicos.

Al término del almuerzo, Valdés expresó a El Mercurio, que se sentía tremendamente feliz y agradecido de este homenaje, fundamentalmente por la importancia de los dirigentes políticos, sociales, científicos, universitarios y artísticos y por los testimonios que le han enviado desde el extranjero.

Consultado por este diario si detrás de este homenaje había una proclamación a su candidatura, señaló: "Nada de eso. Yo me atengo a la convocatoria que se hizo para esta reunión, que es haber tenido el honor de presidir la DC durante cinco años."

## "PONGAMONOS DE ACUERDO"

La entrada de Gabriel Valdés se produjo pasadas las dos de la tarde en medio de una enorme ovación y los gritos de "unidad, unidad". Paradojalmente, sólo minutos después hizo su entrada la actriz Ana González, quien venía atrasada, y los aplausos para ella fueron más apoteósicos que para el homenajeado.

El almuerzo estuvo amenizado con números musicales y humorísticos, intercalándose las palabras de los diferentes oradores: Sergio Molina, Jaime Castillo Velasco, Carmen Frei, la pobladora Rosa Iturra, Germán Quintana, de la Juventud Demócrata Cristiana, En-

rique Silva Cimma y otros.

Las palabras de todos los oradores tenían como común denominador el "ponerse de acuerdo y unirse con un proyecto concreto". Carmen Frei, por ejemplo, finalizó su intervención diciendo que el pueblo clamaba una sola cosa: "Pónganse de acuerdo".

Paralelamente se transmitieron mensajes grabados de adhesión al que fuera canciller del ex presidente Frei. Entre ellos figuraban el de Rodolfo Seguel, desde Australia, Nemesio Antúnez, desde España, y de Clodomiro Almeyda, desde "Capuchinos"

#### DISCURSO DE VALDES

Valdés inició su intervención recordando que al ser llamado por el partido, hace cinco años, a ocupar un lugar de conducción dentro de él, inició un trabajo que arrojó frutos gracias a un esfuerzo fundamentalmente colectivo.

"Todo se lo debo a quienes me ayudaron", expresó, agradeciendo la colaboración de sus correligionarios, entre los que mencionó a Patricio Aylwin — actual presidente—, Felipe Sandoval, quien encabeza la JDC, y a Bernardo

Leighton. Entre sus amigos, recordó a Enrique Silva, Ricardo Núñez, Hugo Zepeda, Armando Jaramillo, René Abeliuk, Ricardo Lagos, Ramón Silva y José Tomás Sáenz.

Sostuvo Gabriel Valdés que su inquietud acerca de "la fuerza y la fragilidad de nuestra nación hoy" lo ha llevado a elaborar una reflexión propia "que me parece necesario comunicar a mis amigos".

Se refirió a la "enfermedad de Chile" —mencionada por los Premios Nacionales de Ciencias en un documento que dieron a conocer recientemente señalando que esta enfermedad es el miedo, "razón fundamental de porqué la dictadura ha durado tantos años".

### "ASUMIREMOS EL PLEBISCITO"

El político se refirió luego a las divisiones existentes en el país "las que se han agravado y adquirido un carácter brutal", dijo. Responsabilizó de ellas al Presidente Pinochet, aseverando que éste"no sólo no ha resuelto los conflictos que ya existían sino que los ahondó y los congeló".

Dijo que el rechazo de la reforma constitucional que hubiera permitido elecciones libres, "rechazo de hace dos días, deja en evidencia que Pinochet quiere un país dividido. Esto hace inevitable que el único camino es la derrota política de Pinochet en el plebiscito"

"El plebiscito es un enfrentamiento que no hemos buscado, pero que lo asumiremos. Y con éxito", puntualizó Valdés.

Expresó también su preocupación por el rol que deben jugar las FF.AA. en ese proceso, afirmando que "Chile no puede concebirlas como un partido político detrás de un candidato. Queremos decirles que no olviden que son parte del Estado, constituyen un servicio permanente a la Patria".

#### "NO A PINOCHET"

El político planteó luego su visión personal de Chile, destacando valores como la libertad, el progreso, la dignidad y la justicia. Dijo que "se sostiene que el país está creciendo económicamente. Me alegro que así sea", reflexionó, pues "jamás me alegraré del fracaso, porque ya lo sufrimos por irresponsabilidad de los conductores que hicieron de la especulación el objetivo de la economía nacional".

economía nacional".

"Pero es intolerable —recalcó—
que el crecimiento económico no vaya
acompañado de un desarrollo social
comparable".

Valdés planteó que "nada puede dividirnos en este momento trascendental. Es el momento del coraje —dijo—. Llamo a tener coraje para unirnos, para dejar de lado las rencillas que nos empequeñecen, para no ser mezqui-

"Quisiera saber si el señor Pinochet se atreve a ser candidato frente a un Chile unido y decidido. Lo desafío a que salga a la cancha, a que lo diga de una vez y no ande con el cuento de la proyección. Si se atreve, encontrará como respuesta una derrota aplastante. Seremos millones los chilenos que vamos a levantarnos y votar «no» para conquistar elecciones libres, para terminar con su dictadura, que nos ha llenado de oprobio, angustia, división y soledad".

"Llamo a decirle «no» a Pinochet porque el triunfo será nuestro" dijo. "Lo tenemos todo" agregó. "Lo que nos falta es la decisión para ir más allá y transformar el «no» a Pinochet y las elecciones libres en un movimiento arrollador".

Instó luego a inscribirse en ló registros electorales. "Ayudemos a inscribir a todo el pueblo" pidió, afirmando que ésa es la gran tarea de hoy: "trabajar para explicar que el «no» es la salida del túnel, es el aire para respirar libremente".

## "YO ME COMPROMETO"

Valdés abordó luego el dividido panorama de las fuerzas opositoras recordando la sentencia popular de «más vale prender una vela que maldecir en las tinieblas». Citó, al respecto, el Acuerdo Nacional, las Bases de Sustentación, los comités por "elecciones libres", el Miel, la CDT, la Asamblea de la Civilidad y la Comisión Chilena de Derechos Humanos.

Sobre la Ley de Partido Políticos, dijo que "todos los demócratas la repudiamos" pero que "ofrece la posibilidad de controlar el plebiscito", lo que ha llevado a algunos partidos a plantearse la posibilidad de inscribirse, con un propósito instrumental, lo que —recalcó— no debe convertirse en un elemento de división entre las colectividades, "no debe continuar siendo motivo de discrepancias entre nosotros"

Para ello, dijo, se requiere unidad. "Concertar a todas las fuerzas sociales, gremiales y políticas en un gran movimiento patriótico con un objetivo simple y claro: derrotar a Pinochet en las urnas y ganar la democracia".

"En esa tarea, yo me comprometo", aseguró Valdés, afirmando que "llevaré este mensaje a todas las ciudades y los rincones de Chile, sin descanso ni reposo". Terminó diciendo que para ello "no pido ni necesito cargos".